
 

T:\SPD\Text\Fraktion_2020_2025\3_Fraktion\5_Anträge\2021_05_26_Antrag-FS-Schule-Beruf.docx 

SPD-Fraktion 
im Kreistag des Kreises Unna 
Kreishaus 
Friedrich-Ebert-Straße 17 
59425 Unna 
Tel.: 02303 27-2505 
Fax: 02303 27-2508 
sebastian.laaser@kreis-unna.de 
www.spd-kreistag-unna.de 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

26.05.2021 
hg-sl 

 
 
Übergang Schule-Beruf an den Förderschulen stärken! 
 
Sehr geehrter Herr Landrat, 
 
die SPD-Fraktion im Kreistag des Kreises Unna stellt folgenden Antrag: 
 
Antrag 

 
1) Der Landrat wird beauftragt, zeitnah einen Sachstandsbericht zum Übergang Schule-Beruf an den 

Förderschulen zu erstellen. Dieser soll die Aktivitäten und Maßnahmen der am 
Übergangsmanagement beteiligten Akteure (Förderschulen, Schulträger, Jobcenter, Bundesagentur 
für Arbeit, Kreishandwerkerschaft, IHK und weiteren.) im Hinblick auf die Berufsorientierung von 
Förderschüler*innen darstellen sowie mögliche Verbesserungspotentiale aufzeigen. 
 

2) Der Bericht wird dem Ausschuss für Schule und Bildung vorgelegt, um über weitergehende Strukturen 
und Maßnahmen zur verbesserten beruflichen Orientierung beraten und beschließen zu können. 

 
Begründung 
Die Förderschulen des Kreises Unna engagieren sich besonders stark beim Übergang von der Schule in den 
Beruf und werden dabei vom Schulträger und weiteren Akteuren im Kreis Unna unterstützt. Gleichwohl gilt 
es die Übergangsquote in den allgemeinen Arbeitsmarkt für einen großen Teil der Förderschüler*innen zu 
steigern. Zugleich gibt es aber einen bestimmten Anteil von Förderschüler*innen, die einen besonderen 
Betreuungsbedarf haben. Für sie ist zu prüfen, ob der Anteil an Inklusionsarbeitsplätzen gesteigert werden 
kann und so eine Alternative zur dauerhaften Tätigkeit in einer Werkstatt für Menschen mit Behinderungen 
sein kann. 
 
Durch Informationsgespräche in den zurückliegenden Monaten wurde der SPD-Fraktion im Kreistag Unna 
das umfangreiche schulische Engagement beim Übergang Schule-Beruf noch einmal deutlich. Gerade 
deshalb könnten möglicherweise eine verbesserte Ausstattung bei der Übergangsbegleitung bzw. eine 
bessere Verzahnung der arbeitsmarktpolitischen Akteure im Kreis Unna die Vermittlung in den allgemeinen 
Arbeitsmarkt verbessern. 
 
Der geforderte Sachstandsbericht soll der Politik und den weiteren arbeitsmarktpolitischen Akteuren als 
Diskussionsgrundlage für zukünftige Verbesserungen dienen. 
 
 
 
 
Hartmut Ganzke   gez. Simone Symma 
Vorsitzender    Kreistagsmitglied 
  

Kreis Unna 
Herrn Landrat 
Mario Löhr 
-im Hause- 
 


